



OPÉRATION BARKHANE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*Opération Barkhane
Cellule communication*

À N'Djamena, le 10 octobre 2019

POINT DE SITUATION DU 03 au 10 OCTOBRE 2019

SITUATION MILITAIRE DU THÉÂTRE

Dans une logique d'approche zonale en Bande Sahélo-Saharienne, La force Barkhane poursuit son effort dans la région du Liptako-Gourma – grande comme un quart du territoire métropolitain français – en appuyant les forces partenaires par le biais d'opérations conjointes et en agissant au profit de la population.

ACTIVITÉ DE LA FORCE

Cette semaine Barkhane et ses partenaires ont poursuivi leur effort de lutte contre les groupes armés terroristes dans le Liptako-Gourma.

En particulier, Barkhane a poursuivi son appui à la remontée en puissance des camps de Boulkessy et Mondoro au Mali, à la suite des attaques du 30 septembre.

Après le renfort sécuritaire matérialisé par l'engagement de patrouilles de Mirage et d'hélicoptères Tigre immédiatement après l'attaque, Barkhane a apporté vendredi 4 octobre un soutien logistique aux Forces Armées maliennes, notamment pour le ravitaillement du camp. Depuis, les opérations se sont limitées au maintien d'un contact permanent avec les autorités militaires du camp, et par des vols de réassurance d'hélicoptères et de chasseurs.

- **Les forces armées maliennes et Barkhane en opération dans le Liptako.**

Du 29 septembre au 7 octobre, le Groupement Tactique Désert « Belleface » a mené une opération au sud de Gao afin de marquer avec détermination la présence de la force Barkhane dans la région de Tessit et de renforcer le [Partenariat Militaire Opérationnel](#) avec les Forces Armées Maliennes (FAMa) implantées sur zone.

L'objectif de cette importante opération, qui a mobilisé environ 200 hommes et une quarantaine de véhicules, était de réaliser un contrôle de zone dans un secteur où la force Barkhane n'avait

pas opéré récemment et qui se situe entre la région du Liptako et la zone des trois frontières (Mali/Burkina-Faso/Niger). Il s'agissait de contribuer à la sécurité des populations dans ce large périmètre et également d'accompagner les FAMA qui y sont implantés dans l'accomplissement de leurs missions.

Le premier temps de l'opération a consisté à la reconnaissance de la zone d'opération au sud de Gao avec deux phases distinctes.

Au cours de la première phase, il s'agissait d'appuyer les FAMA appartenant aux forces partenaires du G5 Sahel implantées dans la ville de Tessit et de patrouiller conjointement avec eux afin de rassurer la population.

La deuxième phase consistait, grâce au concours de la force Barkhane et à l'expertise de la section génie en renfort, à l'amélioration des défenses passives de certains points de la ville et du camp FAMA qui ont été réévaluées et renforcées.

Le deuxième temps consistait en une opération conjointe de fouilles sur des collines dans le secteur de Soudéhéri, propice à l'installation de cache d'armement de groupes armés terroristes (GAT). Le ratissage systématique de la zone escarpée et la reconnaissance des grottes ont été exécutés dans des conditions très difficiles tant au niveau des températures élevées qu'au niveau de la difficulté à progresser. De l'armement et du matériel de transmissions ont notamment été saisis au cours de cette phase.

La présence des FAMA et de la force Barkhane sur les zones de Tessit et Soudéhéri a permis de dissuader les GAT d'opérer dans cette région tout en montrant la capacité de la force Barkhane à mener des actions loin de leur base.

- **Du matériel scolaire pour les élèves maliens**

La première semaine d'octobre est la période où les enfants maliens reprennent le chemin de l'école. Les 1er et 2 octobre, les équipes d'actions civilo-militaires (ACM) des forces armées maliennes et de Barkhane ont contribué à améliorer les conditions de travail des élèves et des professeurs dans plusieurs villes du Mali.

A Kidal, le 1er octobre, dans le complexe scolaire Baye Ag Mahada comprenant une école primaire et un collège, la distribution d'une centaine de kits a permis aux enfants d'obtenir le matériel nécessaire pour débuter sereinement leur année scolaire. Ces cartables contiennent des cahiers, des stylos, des crayons, des gommes, des règles, des ardoises et des craies, favorisant ainsi un accès à toutes et à tous à l'éducation.

Le 2 octobre, à l'école du quartier Aliou de Kidal, en présence d'autorités civiles, les élèves ont également reçu des kits scolaires. Par ailleurs, chaque professeur a obtenu un kit enseignant comprenant des compas, des craies, des rapporteurs, des ardoises, des ballons et des pompes de gonflage. Les équipes ACM maliennes et françaises en ont profité pour faire une sensibilisation UXO (Unexploded Objects) aux élèves et professeurs sur les risques de toucher des objets inconnus.

A Gossi, à l'école Bocar Toure, la cour était dans un état délabré ne permettant pas aux enfants de jouer en toute sécurité. Les équipes ACM maliennes ont initié le nettoyage de la cour, immédiatement imitées par les élèves et professeurs de l'école.

Dans le même temps, à Tombouctou, les équipes ACM maliennes ont fait des travaux de réfection d'un préau au jardin d'enfant de la ville, pouvant également faire office d'école maternelle.

Ces actions civilo-militaires, au profit des élèves maliens, favorisent leur insertion dans le système éducatif. Complément indispensable aux missions opérationnelles de Barkhane, elles favorisent les conditions d'une stabilité durable dans le pays.

- **Sorties air hebdomadaires (bilan du 02 au 08 octobre inclus)**

Les avions de la force Barkhane ont réalisé 98 sorties, parmi lesquelles 28 sorties de chasse, 26 sorties de ravitaillement/ISR et 44 missions de transport.

Contact presse :

barkhane.com@gmail.com